

26/08/2025 Audiencia \$1.855.622 Tirada:

Fecha

Vpe pág:

Vpe portada

Vpe:

\$3.766.230 Difusión: \$3.766.230 Ocupación: 30.000 10.000 10.000 49,27%

Sección: Frecuencia:

ACTUALIDAD



Pág: 4

Las iniciativas se están desarrollando actualmente a cargo de organizaciones locales, con el apoyo y la supervisión de la Seremi del Medio Ambiente.

Por Estefany Cisternas Bastias estefany.cisternas@diarioelsur.cl

n total de once iniciativas ambientales del Biobío han recibido este 2025 financiamiento del Fondo de Protección Ambiental (FPA) que entrega el Ministerio del Medio Ambiente, siendo el más reciente el proyecto "Monitoreo pedagógico comunitario de la fauna silvestre presente en los Humedales de Hualpén", dirigido a estudiantes de la Escuela Básica Cristóbal Colón de la comuna y ejecutado por la Fundación Malvarrosa.

Al respecto, el seremi del Me-dio Ambiente, Pablo Pinto, expli-có que "el Fondo de Protección Ambiental es una herramienta que el Ministerio del Medio Ambiente tiene para apoyar a organizaciones ciudadanas, a organizaciones de establecimientos edu-cacionales, a comunidades de pueblos originarios, para llevar adelante distintas acciones que vayan en pos del cuidado del medio ambiente. Soluciones colectivas para el problema de la basura monitoreo de fauna silvestre, tra-bajo en sustentabilidad, enfrenta miento al cambio climático y otros son los proyectos y las me-didas que están llevando adelan-

te distintas organizaciones". Este 2025 se han destinado 86 millones de pesos para el FPA en la Región, repartidos en los on-ce proyectos: seis pertenecien-tes al Concurso Regular y cinco del Concurso Especial Transi-ción Socioecológica Justa, específicamente para la comuna de Coronel. Todas estas iniciativas se encuentran actualmente en desarrollo

VARIEDAD DE PROYECTOS

En concreto, el fondo ha financiado con 10 millones de pesos a cada actividad a través del Concurso Especial Transición Socioe-cológica Justa. El primero se trata del proyecto "Manejo sostenible de residuos orgánicos para la ger-minación de semillas a través de un invernadero demostrativo au-tosustentable para Coronel", del Liceo Técnico Profesional de la Madera; el segundo es "Juntas y juntos reciclamos residuos orgá nicos para cultivar nuestro DDHH a un medioambiente libre de contaminación", de la Junta de



Once proyectos tienen apoyo del Fondo de Protección Ambiental durante este año

Vecinos Sector Sur Población O'Higgins; el tercero se denomi-na "Valoriza tus residuos orgánicos", presentado por la Junta de Vecinos Villa Santa Rosa; el cuar-to proyecto es "Econciencia comunitária: Acciones para promo-

ver la gestión de residuos orgánicos", una iniciativa del Centro Cultural Aliwen; y el quinto se llama "Agua que da vida: Centro Demostrativo para la Resiliencia Hídrica y Alimentaria en la Es-cuela Octavio Salinas de Coro-

destinado durante el 2025 a través del Fondo de Protección Ambiental en la Región.

proyectos se escogieron por Concurso Regular y cinco por Concurso Especial Transición Socioecológica Justa.

nel", desarrollado por Comité de Defensa Ambiental Social y Cul-tural Andalikan.

Por otro lado, los provectos pre ror otro Iado, los proyectos pre-sentados de modo regular recibie-ron 6 millones de pesos cada uno, y concentran una variedad de te-máticas. Hay medidas orientadas a la eficiencia energética, a la va-loración y conservación de la biodiversidad, al cambio climático y descontaminación ambiental, y también a la economía circular y gestión de residuos. "Esto es en vinculación con ins-

tituciones y también con la academia, que es muy importante Este año hemos logrado financiar

11 proyectos y es dinero que llea directamente para que las or-ganizaciones puedan llevarlo adelante con el acompañamien-to, supervisión y el trabajo tam-bién desde la Seremi en particular. Estamos muy contentos de que este proceso se lleve adelante, porque es la manera en que el Ministerio apoya las organizaciones que quieren trabajar por el cuidado del medio ambiente", destacó Pinto.

Respecto al proyecto reciente-mente adjudicado en Hualpén, se trata de una iniciativa que pro-mueve el conocimiento, la valo ración y la conservación de la fau-

Junto a la ministra del Medio Ambiente se dio financiamiento al

proyecto de monitoreo de fauna silvestre en humedales Hualpén.

Esto es en vinculación con instituciones y también con la academia (...) Este año hemos logrado financiar 11 proyectos y es dinero que llega directamente para que las organizaciones puedan llevarlo adelante".

Pablo Pinto, seremi del Medio Ambiente

Este proyecto constituye un esfuerzo pedagógico que conecta el aprendizaje en las aulas con la experiencia directa en la naturaleza, fomentando el respeto y el cuidado por la biodiversidad"

Maisa Rojas, ministra del Medio Ambiente

na silvestre presente en los humedales urbanos, a través de una serie de talleres teóricos y prácticos, actividades de monitoreo de fauna guiados a los humedales y la co-creación de una guía de campo de especies nativas. La ministra del Medio Ambiente, Maisa Rojas, estuvo en la comuna para el ini-cio de este trabajo y relevó que "Hualpén es una comuna con una riqueza natural única y proteger-la requiere del compromiso de todos: autoridades, organizaciones sociales, educadores y estudiansociales, educadores y estudian-tes. Este proyecto constituye un esfuerzo pedagógico que conecta el aprendizaje en las aulas con la experiencia directa en la natura-leza, fomentando el respeto y el cuidado por la biodiversidad. Con ello, no solo estamos educando, cino tambión sembrando comsino también sembrando com-promiso ambiental en las nuevas generaciones".